

# 地区懇談会での主な意見等の概要

項目	会場	参加者の意見等	市長の発言等
生活道路の改善について	J O Y F I T O I	毎朝春から秋にかけて30分くらいウォーキングしているが、路面がガタガタになっているところがあり、非常に歩きにくい。路面状況に気を取られて歩いていても楽しめない。生活道路などの舗装を改良してほしい。	道路の状況については「市長への手紙」でもご指摘いただくことがあり、中でも生活道路に関する要望が多くなっています。場所のご連絡もいただいた場合は、パトロールに行き現場の確認を行っています。 冬期間の凍結など、北国特有の路面悪化があるので、もっと補修を行いたい考えはあるものの予算に限りがあるため、補修が必要な箇所に優先順位をつけ、補修計画を作成しながら取り組んでまいります。
除雪について	帯広畜産大学	除雪はどんな順番でやっているのか。自宅周辺は遅い方ではないが、もう少し丁寧にやって欲しい。高齢の女性しかいない世帯なので、除雪が大変になってきている。雪が降る回数は大体決まっているため、もう少し幅広く丁寧に除雪してもらいたいことを希望する。	雪のシーズンが始まる前に会議を開催し、地域ごとに除雪の範囲を分担し、手順などを決めていきます。全市一斉に除雪できるだけの除雪車が無いため、ある程度エリアの中で順番を決めて実施する必要があります。積雪量なども考慮しながら作業上の手順を決めて除雪しているため、雪の降るタイミングによっては、起床するまでに除雪されないこともあります。毎年、除雪の時期は「市長への手紙」をいただくことが多くなり、「せっかく除雪した所にまた雪を置いていかれた」、「外出したい時に除雪されていないで、用事が終わった頃に除雪される」など、さまざまな意見を頂戴しており、委託業者にも伝えていくところです。地域によってバラツキが出てしまうことは事実であり、少しでも改善できるよう、冬に向けて開催される除雪の会議などで、いただいたご意見を伝えていきます。
高齢者の窓口について	研修センター 川西農業者	先日、母が高齢者バス無料乗車証を受け取るために、市役所2階の高齢者福祉課に行ったが、膝が悪く階段が使えないため、エレベーターを利用した。高齢者の福祉を担当する課が、高齢者が利用しにくい上層階にある理由を教えてください。	過去は1階に配置していましたが福祉の業務や職員数が増加し、利用頻度が高い住民票の発行などを行う部署を優先して1階に配置した結果、高齢者福祉課は2階に配置しています。ご意見のとおり、高齢で体が不自由な方に来ていただく窓口は、本来ならば1階が良いと思います。今後、組織の見直しなどを行う場合、ご意見を参考にいたします。
ストレス対策について	トレーニングセンター 大正農業者	ストレスも健康を害する大きな要因だと思う。がん検診や運動習慣と同じように、ストレスについても対策をすすめてはどうか。労働や子育てなど日常生活だけでなく、災害などによるストレスで健康を崩す例も見られる。市民の健康を考える上で、ストレス対策についてどう考えているか。	ストレスは万病の元だと言われています。私も経済成長期に、当時勤めていた会社で人事の担当をしており、採用時にストレス耐性を確認していました。ストレス耐性が高く、24時間働けることが美德とされていた時代でした。今の時代は、良い仕事をしてもらうために職場からストレスを減らす考え方が必要です。 災害時におけるストレスのお話もありましたが、自然災害が増えてきている中、重要な視点だと捉えています。
人と人のつながりについて	( P o p k e )	以前、市長から十勝・帯広は起業率が高く、人口減少率は札幌圏に次いで低いことから、可能性を持つ地域であるとの話を伺い、とても勉強になったし、私もその通りだと思っている。本日は「つながり」がテーマだったが、私は、この地域には、まだつながりが残っていると感じている。私の加入している町内会は、18軒程度の小さな町内会だが、加入率も高く、人と人のつながりが深い。	お住まいの地域の町内会加入率が高いということをお聞きし、安心しました。これからも、地域でのつながりを大切にしていきたいと思っています。
公園を活用したラジオ体操の実施について	地域支縁くらぶ白樺	私は、高齢者の健康増進として「ラジオ体操」を広げたいと考えている。健康な人は、健康増進施設に出かけられるが、地域の身近な公園でのラジオ体操なら、誰でもできる。運動のつながりが広がれば、医療費や介護費の削減にもつながるのではないかと。市としても応援してほしい。	昨年と同様のご意見を頂戴しており、健康など別の分野にもつながる公園の活用についてご意見があった旨、現在、策定中の「緑の基本計画」の会議等でお伝えしています。 市の組織は、各分野ごとに縦割りになっていますが、横のつながりを強めることで、市民の皆さんが希望する新しい在り方に応えられる場合もあります。ラジオ体操は健康をテーマにした番組などでも取り上げられており、素晴らしい活動だと思います。